

En reunión gremial en Valledupar, Fedepalma rechazó el acoso laboral del gobierno al sector empresarial agropecuario del país

Por: **Lourdes Molina Navarro**, Responsable de Prensa y Comunicaciones Externas

Con el objetivo de compartir con los productores de la Zona Norte, en este caso de Valledupar, aspectos relevantes del comportamiento y perspectivas del sector palmero colombiano y abrir un espacio de reflexión sobre la problemática de esta zona, el pasado 9 de mayo se llevó a cabo la Reunión Gremial en esta ciudad, congregando a más de 150 asistentes en el auditorio del hotel Sonesta.

Ante la multa impuesta el 8 de mayo por el Ministerio de Trabajo a la empresa Palmas del Cesar (\$2.156 millones) y a nueve cooperativas de trabajo asociado del sector palmicultor en este departamento (\$616 millones a cada una), el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, expresó a los participantes en el encuentro y a los medios que cubrieron la reunión gremial, su rechazo a esta medida e indicó: “el Gobierno Nacional y el Ministerio de Trabajo tienen acosado al sector empresarial agropecuario del país, al tiempo que aseguró que la empresa no había sido notificada por Mintrabajo sino que había conocido la noticia por los medios de comunicación”.

Expuso que si el propósito es combatir la informalidad, se debe actuar sobre los índices formales del campo pero acosar y generar condiciones adversas a quienes hacen empresa en el área rural y que en el caso de Palmas del Cesar, él tenía claro que atendía de manera positiva el tema laboral, no es la manera correcta de ejercer en el Gobierno.

“Lo que ocurre es que el Gobierno decidió proscribir, por su compromiso con el TLC con Estados Unidos, las cooperativas de trabajo asociado y han forzado a empresas palmicultoras a moverse hacia un contrato colectivo con todas las de la ley que está vigente en la legislación colombiana”, subrayó Mesa Dishington.

Explicó que una contratación directa de las empresas a sus trabajadores no siempre es viable “porque el agro tiene condiciones de estacionalidad donde en unas épocas contrata y en otras no requiere tanto personal, por lo tanto esta inflexibilidad no la vamos a poder atender de la manera como el Ministerio de Trabajo nos está forzando”.

Por otra parte, el dirigente gremial manifestó que el 25% del aceite comestible que se consume en Colombia es de contrabando, lo que representa un problema inquietante para el sector palmicultor y requiere acciones enérgicas del Gobierno para contrarrestar este flagelo.

Indicó que la tasa de cambio es un problema severo también, “porque a veces no recordamos cuál es el origen de los problemas y desde tiempo atrás la tasa de cambio ha venido cayendo, estamos ahora en \$1.900 con respecto al dólar y eso nos ha hecho perder rentabilidad.

Mesa Dishington afirmó que el Cesar es líder en la producción de palma de aceite porque tiene buenas tierras, excelente localización, buena gente, empresarios y trabajadores que conocen y viven la cultura palmera, sin embargo consideró que hay aspectos para cuidar, por ejemplo, “cuando termine el verano, hay que seguir trabajando en el tema del agua para preservar las cuencas de los ríos y para ello Fedepalma hará un trabajo cuenca a cuenca, buscando que los productores que estén en estas zonas ayuden a recuperar los ríos nacionales”, manifestó.



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington compartió temas de interés para los productores de Valledupar como la buena productividad de la zona y problemas como la tasa de cambio. Foto por: Lourdes Molina Navarro

Otros temas de interés

Alexandre Cooman, Gerente Nacional de Manejo Sanitario habló sobre los avances y retos del objetivo estratégico de la Federación: superar la problemática sanitaria y en este sentido se refirió al panorama de la sanidad en el país y presentó los adelantos obtenidos con la campaña de comunicaciones “De la mano contra la PC”, al tiempo que comentó de acciones a desarrollar como programación de visitas de auditoría a viveros y muestreo sistemático en áreas foco PC en María La Baja, El Retén-Fundación y Tamalameque.

Así mismo, Álvaro Campo Cabal, Director de Extensión de Cenipalma, expuso sobre los servicios y productos de Extensión y como éstos contribuyen a la consolidación de planes por núcleos palmeros y defendió el fortalecimiento de

las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social, UATTAS, como parte de la estrategia orientada a alcanzar los más altos índices de productividad y sostenibilidad para las empresas palmeras.

Por último, Juan Carlos Espinosa Camacho, Líder Ambiental de Fedepalma dio a conocer los lineamientos para un uso adecuado del recurso hídrico en cultivos de palma de aceite en Colombia, argumentando que lo que no se haga ahora, de la mejor forma, en el adecuado manejo del agua, luego será cobrado no sólo en la operatividad de la plantación y del cultivo mismo sino que tendrá un alto costo reputacional que sin duda puede evitarse.

Cesar, una de las zonas palmeras con mayor productividad

Durante 2013, según datos del Sistema de Información Estadística del Sector Palmero, Sispa, la producción de la zona ascendió a 254.672 toneladas de aceite de palma crudo y 1.211.380 toneladas de fruto, participando con 24% de la producción nacional de cada uno de estos segmentos.

En el departamento de Cesar, la palmicultura abarca alrededor de 78.000 hectáreas, las cuales representan 16% del área total sembrada en palma de aceite en Colombia, que hoy está cercana a las 480.000 hectáreas.

Es importante destacar la productividad promedio obtenida por los cultivos ubicados en la región, con 22 y 4,6 toneladas por hectárea para fruto y aceite, respectivamente, frente a lo observado a nivel nacional (14,9 ton/ha para fruto y 3,1 ton/ha para aceite).

Adicionalmente, y como resultado de la actividad palmera, en este departamento se generaron 24.507 empleos, entre directos (9.803) e indirectos (14.704).

